

La consécration de Mgr O'Brien, archevêque du diocèse d'Halifax, aura lieu dimanche 21, dans la cathédrale Sainte-Marie. Un comité a été formé pour présenter à Sa Grandeur une adresse et une bourse.

Les chambres locales sont convoquées pour le 18 janvier.

Le froid a été des plus rigoureux ces jours derniers, une vraie température de Sibérie. Vendredi et samedi le thermomètre, à Montréal, marquait 15 degrés au dessous de zéro ; à Saint-Lambert, Longueuil, Lachine 22 degrés ; à Québec 20 ; à Nomboro, Ont., 30 ; à Buckingham 32.

### PÈLERINAGES.

“ M<sup>sr</sup> l'évêque de Nantes, parlant, à Lourdes, aux deux mille cinq cents pèlerins de son diocèse, a terminé ainsi son éloquente allocution :

“ Mes Frères, permettez-moi maintenant de vous dire un mot d'un autre pèlerinage plus beau encore que celui de Lourdes. Avec quelle émotion n'avez-vous pas lu, il y a quelques mois, le récit du voyage de ces mille vaillants Français, qui non seulement ont quitté leur cité et leur province, mais qui s'en sont allés, au-delà des frontières de la patrie, qui ont traversé les flots et les déserts !

“ Ils se dirigeaient, ces courageux pèlerins, avec une confiance sublime, vers ces régions lointaines où est né le Fils de Dieu fait homme, où il a vécu pendant trente-trois ans, où il a souffert, où il a consommé le grand sacrifice qui a sauvé le monde !

“ Vous avez sans doute entendu dire qu'ils avaient beaucoup souffert. Rien n'est plus vrai. Mais remarquez d'abord qu'il s'agissait d'un pèlerinage de pénitence et d'expiation : il fallait, par conséquent, que la souffrance en fût l'accompagnement. En second lieu, n'est-il pas permis de croire que ces pèlerins, qui ont succombé, ont été des victimes choisies par la Providence, victimes dont les souffrances, dont le dernier soupir, devaient monter vers le trône de Dieu comme une supplication pour le salut de l'Eglise et de la France !

“ Eh bien ! M. F., ces grands pèlerinages qui ont pris naissance ici, dont la première pensée est comme une fleur éclosée aux pieds de la Grotte de Lourdes, ces grands pèlerinages de